

PARTNERUNIVERSITÄT



## Universidad Católica San Antonio de Murcia, Murcia, Spanien

Hoch qualifiziert, ambitioniert und international aufgestellt – das sind die Anforderungen der Wirtschaft an junge Führungskräfte. Immer mehr Masterabsolventen interessieren sich daher für eine Promotion im Anschluss an das erfolgreich abgeschlossene Master-Studium. Unter Federführung der renommierten spanischen Universidad Católica San Antonio de Murcia (UCAM) bietet die FOM Hochschule diese Möglichkeit berufsbegleitend an.

Das Programm berücksichtigt dabei Ihre besonderen Bedürfnisse als berufstätiger Promotionsstudent. Durch den deutschsprachigen wissenschaftlichen Ansprechpartner findet eine intensive Betreuung statt. Abstimmungstermine vereinbaren Sie individuell. Zudem verfassen Sie Ihre Dissertation in englischer Sprache, sodass eine hohe Relevanz auch für berufliche Situationen im internationalen Umfeld gegeben ist.

Mit dem Abschluss des Promotionsprogramms an einer spanischen Universität beweisen Sie gleichermaßen Ihre Aufgeschlossenheit gegenüber internationalen Rahmenbedingungen sowie eine hohe Flexibilität und Zielstrebigkeit. Da der Hochschulgrad in einem Mitgliedsstaat der Europäischen Union (EU) oder des Europäischen Wirtschaftsraums erworben wird, kann dieser in der Originalform ohne Herkunftsbezeichnung geführt werden (Beschlüsse der Kultusministerkonferenz vom 14.04.2000 und 21.09.2001).

## FOM. Die Hochschule. Für Berufstätige.

Mit rund 45.000 Studierenden ist die FOM eine der größten Hochschulen Europas. Sie ist eine Initiative der gemeinnützigen Stiftung für internationale Bildung und Wissenschaft mit Sitz in Essen. Die FOM bietet Abiturienten, Berufstätigen und internationalen Studierenden die Möglichkeit, berufsbegleitend oder in Vollzeit zu studieren. Das Angebot umfasst über 60 praxisorientierte Studiengänge aus den Hochschulbereichen Wirtschaft & Management, Wirtschaft & Psychologie, Wirtschaft & Recht, Gesundheit & Soziales, IT Management sowie Ingenieurwesen. Alle Bachelor- und Master-Abschlüsse der FOM sind sowohl staatlich als auch international anerkannt. Studiert wird an der FOM entweder im Campus-Studium+ an über 30 Hochschulzentren oder online im Digitalen Live-Studium in virtueller Präsenz – live gesendet aus den Hightech-TV-Studios der FOM Hochschule.

## International Office der FOM Hochschule

Das International Office gibt berufstätigen Studierenden der FOM sowie auch Studierenden aus dem Ausland, die Einblick in die Lehre an der FOM bekommen möchten, die Möglichkeit, internationale Erfahrungen und damit essentielle Schlüsselqualifikationen für eine globalisierte Arbeitswelt zu erlangen. Darüber hinaus pflegt das International Office die internationalen Beziehungen der Hochschule, koordiniert die verschiedenen Auslandsprogramme und ist an der Entwicklung neuer Mobilitäts- und Studienprogramme beteiligt.

Das International Office setzt damit die Internationalisierungsstrategie der FOM Hochschule um. Es begleitet und organisiert internationale Kooperationen sowie Austauschprogramme und steht als Ansprechpartner für Fragen zur Internationalisierung in der Lehre zur Verfügung.

Wir stehen Ihnen gerne für Fragen oder weitere Informationen zur Verfügung:

+49 800 660 8800 | [international@fom.de](mailto:international@fom.de)



#fominternational

Die FOM Hochschulzentren: Aachen | Arnberg | Augsburg | Berlin | Bonn  
Bremen | Dortmund | Duisburg | Düsseldorf | Essen | Frankfurt a.M. | Gütersloh  
Hagen | Hamburg | Hannover | Herne | Karlsruhe | Kassel | Köln | Leipzig | Mainz  
Mannheim | Marl | München | Münster | Neuss | Nürnberg | Oberhausen  
Saarbrücken | Siegen | Stuttgart | Wesel | Wuppertal

fom.de

Die Hochschule.  
Für Berufstätige.



FÜR MASTER-ABSOLVENTEN

# Promotionsprogramm

an der Universidad Católica San Antonio de Murcia (UCAM)  
in Kooperation mit der FOM Hochschule

Angebot für  
**Master-Absolventen**  
Jetzt informieren und  
anmelden!

FOM88 - 04/25

Die Hochschule.  
Für Berufstätige.





## Murcia – eine Stadt mit einer 1.200-jährigen Geschichte



Die Region Murcia liegt im Südosten der iberischen Halbinsel zwischen Valencia, Andalusien und dem Mittelmeer. Hauptstadt der Region ist die gleichnamige Stadt Murcia mit einer 1.200-jährigen Geschichte und rund 450.000 Einwohnern. Die Region hat durch die zunehmende Globalisierung in den vergangenen Jahren einen wirtschaftlichen Aufschwung verzeichnet und ist heute Standort zahlreicher Unternehmen.



**Dr. Hendrik Saeger,**  
Bereichsleiter bei  
AXA Versicherung AG

„Das hervorragend aufgebaute Promotionsprogramm ermöglichte mir meinen Traum zu verwirklichen, neben einem herausfordernden Beruf zu promovieren. Die gesamte Zeit war durch einen engen Austausch mit den spanischen und deutschen Professoren sowie den anderen Doktoranden verschiedener Jahrgänge geprägt. Man konnte in einer ganz eigenen ›Wir-Umgebung‹ forschen, die es ermöglichte, nicht nur für den Beruf viel mitzunehmen, sondern dabei auch kulturell neue Einblicke, Sichtweisen und Kompetenzen zu gewinnen.“

## DER ABLAUF

### Bewerbungsphase

**Bis 28. Februar 2026**

Zu den Bewerbungsunterlagen gehören u. a. die vollständig ausgefüllten Anträge zum Programm, ein strukturiertes Thesis Proposal der geplanten Arbeit, ein Nachweis des Hochschulabschlusses sowie eines TOEIC-Tests mit mind. Sprachlevel B2. Die vollständigen Anforderungen an die Bewerbung erhalten Sie auf Anfrage.

### Vorbereitungsphase in Deutschland und Spanien

**Zwischen August und Oktober 2026**

#### Kick-Off-Seminar in Essen (zwei Tage im Oktober 2026)

Inhalte: Wissenschaftstheorie, quantitative Forschungsmethoden, grundlegende Anforderungen an Aufbau und Methodik wirtschaftswissenschaftlicher Dissertationen und Präsentation des Exposé

### Dissertationsphase

**Ab Oktober 2026**

- Enge Abstimmung mit den Betreuern
- Forschungsseminare in Essen
- Präsentation einer wissenschaftlichen Publikation
- Jährliche Präsentation des Zwischenstandes der Dissertation gegenüber der UCAM
- Publikation
- Präsentation auf einem nationalen oder internationalen Kongress
- Doktorandenworkshop

### Präsentationswoche in Murcia

**(voraussichtlich im Juli 2027)**

Inhalte: detaillierte Anforderungen an das wissenschaftliche Arbeiten im Rahmen der Promotion und Kennenlernen des spanischen Betreuers sowie der UCAM

### Eröffnung des Promotionsverfahrens

**Im Idealfall Mitte 2029**

Nach ca. 6 Monaten erfolgt die Disputation der Dissertation

### Abschluss des Programms

**Im Idealfall Ende 2029**

## Auf einen Blick

### Studienort

- Universidad Católica San Antonio de Murcia, Spanien und FOM Hochschule für Oekonomie & Management, Essen

### Studiendauer

- 3 Jahre (eine Verlängerung auf auf max. 4 Jahre ist in Einzelfällen möglich)

### Studiengebühren

- 24.950 € (zzgl. Reisekosten), bezogen auf drei Jahre  
Bei einer Verlängerung fallen zusätzliche Kosten an)

### Voraussetzungen

- Nachweis von mindestens 300 ECTS Punkten
- Absolvierung eines Moodle Kurses zum Thema Wissenschaftliche Methoden im Falle einer Zusage für das Programm
- Ein mindestens mit „gut“ (2,0) abgeschlossenes MBA- oder Masterstudium
- Englischnachweis über Level B2

### Prüfungssprache

- Englisch (Dissertation und Disputation)

### Bewerbungsschluss

- Wir bitten um eine Einreichung Ihrer Bewerbungsunterlagen bis spätestens 28. Februar 2026.

### Abschluss

- Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad Católica San Antonio, Doctor en Ciencias de la Salud, Doctor en Ciencias del Deporte oder Doctor en Tecnologías de la Computación e Ingeniería Ambiental de Murcia.  
Leistungen können nicht angerechnet bzw. überschrieben werden.

Gerne steht Ihnen das **International Office** ([promotion@fom.de](mailto:promotion@fom.de)) zur Beantwortung Ihrer individuellen Fragen zur Verfügung.